
Groupe scolaire Gustave STOSKOPF 

PROCES-VERBAL du conseil d’école du 19 octobre 2017 

 

 

Présents :  

 Représentant de la Ville de Strasbourg : M. Serge OEHLER, adjoint au Maire 

 Inspecteur de l’Education Nationale : M. Michel PETER 

 Equipe pédagogique : M. Arnaud DUBUS (Directeur), Mmes Cathie LORTZ, Séverine ARNOULD, 

Pascale BOURREAU, Françoise THENON, Alexia BOHN, Sandrine HERRMANN, Katia DINTEN, Hayat 

LAMKADDEM, Muriel DULIEU, Catherine BURKHART, Karine DELAGOUTTE, Catherine 

TOURNACHE, Rania CHELOUTI, Caroline MEYER, Blandine RETTER, Valérie KURTZ,  MM. Thibaut 

FRITSCH, Gilles ROISIN-FIRTINA, Julien TAESCH, Guy MEYER, Jean-Claude MICHEL, Florent 

CLAVERIE, Mme Karine DELAGOUTTE (enseignants), Mme Agnes RIMLINGER (rééducatrice), Mme 

Christiane HIRTZ (EVS), Mme Sema BAKSI (AVS).  

 

 Représentants des parents : M. MAAMERI Brahim, Mme BEN ANNOUN Khadija, Mme BOUKAZZA 

Nadia, Mme BURGER Lucie, Mme CAVUS Nevin, Mme CHAATOUFI Latifa, Mme CISSE Hanae, Mme 

DOUXAMIS Celina, Mme EL GHAZOUANI Fatiha, Mme GHEMIT Sabrine, Mme HAJEJ Najah, Mme 

HARTMANN Stéphanie, Mme KHILANE Catherine, M. ONDAY Rusin, Mme STEHLY Laure, Mme UC 

Turkan, Mme VELAGIC Redzejla. 

 

 Partenaires : Mme Céline KRAUSS (RPS), Mme Magali FLEURY (AFL) 

 

 Excusés :  

 

Mme Sylvie AUDEBERT, Mme Stéphanie BERGMANN, Mme Nadia CHOUADRIA, Mme Julie ECK, 

Mme Caroline JUGE, Mme Zakilla MORICE, Mme Colette THUMANN, M. Florent CLAVERIE, M. 

Grégoire LATRON (enseignants), Dr Alexandra SALMON (médecin scolaire), Mme Marie KNEIB 

(infirmière scolaire), Mme Esther GUERBEUR (psychologue scolaire), M. Roddy AYACOOTEE, Mme 

Nadia BOUKAZZA, Mme Laetitia FEND, M. Artur KARZELEC, Mme Catherine KHILANE, M. Stéphane 

KOCHE, Mme Imen MAAMERI-OUASSOU, Mme Aïssata SALL, Mme Sandra WACKERNAGEL, Mme 

Junqiu WANG (représentants des parents d’élèves), Mme Chantal LOTH-CARIOU (CSC) 

 

 

Mme Najah HAJEJ est désignée secrétaire de séance. 

 

 

1) Installation du Conseil d’école 

 

M. DUBUS félicite les représentants de parents d’élèves pour leur élection et les remercie pour leur engagement 

au service de l’école et dans l’intérêt des élèves. 

 

Bilan des élections :   Nombre d’électeurs : 810             Nombre de votants : 434   (53,58 %) 

 

Votes par correspondance : 434 / 434          Votes directs : 0 / 434              Suffrages exprimés : 301 

 

Bulletins blancs :   49                           Bulletins nuls : 84 

 

 

 

 



 

2) Présentation de l’équipe pédagogique - Effectifs 
 

Présentation des membres du Conseil d’école : tour de table 

 

Effectifs de l’école :  

 
La Direction académique a décidé l'ouverture de deux classes monolingues à la rentrée: une en maternelle et une en 

élémentaire. 

La salle des Maîtres en maternelle est redevenue une classe ainsi que la salle de réunion de l'élémentaire.  

 

Dans le cadre du dispositif « Plus de maîtres que de classes », un poste supplémentaire de « Maître + » a été créé à 

destination des élèves de CP et de CE1.  

Mme CHELOUTI s’est portée candidate à ce poste et travaillera en projet et en co-intervention avec les enseignants des 

classes concernées. 

 
 

Répartition des élèves à la rentrée 2017 : 623 élèves (550 à la rentrée 2016) 

 

Répartitions 7 classes maternelles MONOLINGUES 2017/2018 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Répartitions 3 classes maternelles BILINGUES 2017/2018 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Soit 257 élèves de maternelle pour 10 classes (25,7 élèves/classe) 
 

 

Répartitions 8 classes élémentaires MONOLINGUES 2017/2018 

 

 CP CP/CE1 CE1 CE2 CE2 CM1 CM1/CM2 CM2  

CP 23 8 
      

31 

CE1 
 

16 25 
     

41 

CE2 
   

22 23 
   

45 

CM1 
     

26 14 
 

40 

CM2 
      

12 26 38 

 23 24 25 22 23 26 26 26 195 

 Lamkaddem Burkhart Eck Meyer/Bergmann Morice/Claverie Mme Roisin M. Roisin Sahling  

 TPS/PS TPS/PS PS PS/MS PS/GS MS/GS MS/GS  

TPS 9 9 
  

 
 

 18 

PS 15 15 28 13 9 
 

 80 

MS 
   

10  7 7 24 

GS 
    

19 21 21 61 

 24 24 28 23 28 28 28 183 

 Lortz Audebert Bourreau Thenon Bohn/Latron Arnould Herrmann  

 MS MS/GS MS/GS  

MS 25 5 13 43 

GS 
 

19 12 31 

 25 24 25 74 

 Juge/Dinten Thumann/Lorioux Dinten/Lorioux  



 

Répartitions 7 classes élémentaires BILINGUES 2017/2018 

 

 CP CP CE1 CE2 CE2/CM1 CM1/CM2 CM2  

CP 22 22 
     

44 

CE1 
  

25 
    

25 

CE2 
   

26 12 
  

38 

CM1 
    

14 17 
 

31 

CM2 
     

7 26 33 

 22 22 25 26 26 24 26 171 

 Meyer/Michel   Retter/Chouadria Delagoutte/Tournache Dulieu/Taesch  

 

Soit 366 élèves d'élémentaire pour 15 classes (24,4 élèves/classe) 
 

 

Ces effectifs sont encore amenés à évoluer suite aux livraisons prévues de logements neufs dans le Parc des 

Forges. 

 

A l'équipe pédagogique de 32 enseignants (dont 1 enseignant spécialisé du RASED et 1 Maître-formateur), 

autour du directeur, s'ajoutent : 

 

1 EVS pour l'aide administrative au directeur : Mme Christiane HIRTZ 

 

7 ATSEM pour l'aide dans les classes maternelles : Mmes Anaïs HEYDT, Sandra IPPOLITO, Sandrine 

RAMBAUD, Nadia RIGHI, Jennifer STOECKEL, Audrey UNTERSINGER, Nathalie ZOKOVITCH 

 

6 AVS pour l'aide aux enfants en situation de handicap : Mmes Sema BAKSI, Linda GUET, Lynda HADFI, 

Marie JOUNET, Nadia KABBOUCH EL OUAHHABY, Dioncounda SISSOKO (à partir de novembre 2017) 

 

2 enseignantes de religion : Mmes Aline DELORME et Françoise DRENOT 

 

1 enseignant de langue et culture d’origine « Arabe » : M. Samir ABDELMOUKTADIR 

    
1 Responsable Périscolaire de Site : Mme Céline KRAUSS 

 

1 Responsable Technique de Site : M. Christian STOCCO 

 

 

3) Approbation des règlements intérieurs de l’école 

 

Les règlements intérieurs de l’école ont été regroupés en un seul règlement pour tout le groupe scolaire. Il a été 

adopté à l’unanimité et sera affiché dans les entrées des deux bâtiments et mis à la disposition des parents dans 

le bureau du Directeur et sur le site internet de l’école (http://www.ec-gustave-stoskopf-strasbourg.ac-

strasbourg.fr). 

 

 

4) Finances de l'école 

 

Bilan financier de la coopérative scolaire 

 

M. DUBUS informe de la situation de la coopérative scolaire centrale de l'école (N°665).  

 
Situation au 31 août 2017 : 5 333,92 €  

 



 

Suite aux préconisations de l'OCCE 67, toutes les coopératives de classes ont été fermées.  

Seules subsistent 3 coopératives (une par cycle) : 

- cycle 1 : mandataire Mme Pascale BOURREAU 

- cycle 2 : mandataire Mme Blandine RETTER 

- cycle 3 (également coopérative centrale de l'école) : mandataire M. Gilles ROISIN-FIRTINA 

 

La coopérative d'école OCCE n°665 a donc été fermée et tous les fonds ont été reversés à la coopérative de 

cycle 3. 
 

 
 

 

5) Relations avec les partenaires 

 

PERISCOLAIRE : 
  
 

M. DUBUS souligne l'excellente entente qui règne entre lui et Mme Céline KRAUSS, responsable périscolaire 

de site. Leurs échanges sont toujours positifs et soucieux d'organiser la liaison périscolaire-école dans les 

meilleures conditions possibles. 

 

Accueil périscolaire : 

 

L’accueil périscolaire du matin sur site de la maternelle :  
Horaires : 7h45 à 8h20   

Encadrement : 1 Atsem dans le préfabriqué Algéco maternel 

Fréquentation entre 10 et 16 enfants. 

 

L’accueil périscolaire à la MDE:  
Il n’est plus mis en place depuis l’année dernière par manque d’effectifs. C’est toutefois un gros problème pour 

les parents qui ne peuvent accéder à l’accueil périscolaire maternel. 

 

Accueil périscolaire maternel du soir à Stoskopf :  

15h45 à 18h15  

Encadrement : 2 animatrices  

Plus de 50 enfants inscrits dans l’Algéco maternel 

Fréquentation entre 35 et 40 enfants.  

 

 

Restauration scolaire : 

 

En maternelle : Encadrement : 3Atsems + 2 animatrices en salle de restauration au sein de l'école 

Fréquentation : jusqu’à 70 enfants en moyenne 

À la MDE : Encadrement : 2 Atsem en salle de restauration MDE 

Fréquentation : une quinzaine d’enfants en moyenne 

En élémentaire : Encadrement : 4 vacataires + 2 animatrices à la restauration de l'école  

Fréquentation : 100 enfants en moyenne déjeunent régulièrement 

Il est rappelé que l’inscription à la restauration ne dispense pas du pointage pour que le repas soit effectivement 

commandé. Le repas reste facturable quand on ne pointe pas car c’est l’accueil global de l’enfant durant la 

pause méridienne qui est facturé et non le seul repas. 

A partir de la rentrée 2018, la ville de Strasbourg mettra en place un dispositif par réservation. Chaque repas 

commandé (la semaine précédente) sera facturé.  

 

Les locaux deviennent trop exigus pour accueillir les enfants dans de bonnes conditions. 

 

 

 

 

 



AFL 

 

Mme Magali FLEURY présente succinctement les opérations mises en place par les AFL : 

- un accueil "Cigales" en élémentaire (en dehors des activités périscolaires) est mis en place le matin de 7h30 à 

8h15 et le soir de 15h40 à 18h15. Jusqu’à 30 enfants sont pris en charge par 2 animateurs. 

- Ecole ouverte aux parents : Ateliers de cours de français pour adultes ouverts les lundis et jeudis après-midi et 

les vendredis matin. 

- Aide à la scolarité pour les élèves de CM1 et CM2 (CLAS cycle 3) 

 
 

CSC 

 

- Aide à la scolarité pour les élèves de CP et CE1 (CLAS cycle 3) 

- Accompagnement éducatif « Musique » pour les élèves de CE1 : mis à disposition d’un intervenant M. Fayçal 

BENOUNICHE 

 

 

Avis du Conseil d’école sur l’occupation des locaux en dehors du temps scolaire :  
 

- Accompagnement éducatif le mardi de 15h40 à 17h10 (atelier musique) pour les CE1 (dojo). 

- Aide à la scolarité (CP/CE1 par le CSC) : les mardis en salle 6 et les jeudis en salle 5 de 15h40 à 17h10. 

- Aide à la scolarité (CM1/CM2 par l'AFL) mardis et les jeudis de 15h40 à 17h30 dans le SAS.  

- Cours de langue arabe le jeudi de 15h45 à 17h30 dans la salle 11. 

- Activités périscolaires le lundi soir et le vendredi soir de 15h40 à 17h10 (dojo, salle de motricité, salles 1, 6, 

10, 11, BCD, SAS) 

- Garderie « Cigales » de 16h30 à 18h15 (bâtiments modulaires Algéco) 

- Cours de Français pour adultes lundi et jeudi de 14h à 15h30 et vendredi de 10h à 12h dans le SAS. 

 

Le conseil d’école émet un avis favorable à l’unanimité quant à l’utilisation des locaux scolaires. 

 

Toutefois, il est souligné le manque cruel de locaux et offrir des conditions de travail convenables aux différents 

intervenants devient un véritable casse-tête. 

 

De plus, les enseignants ne disposent plus de salle de réunion et en maternelle, la salle des maîtres a disparu 

également. Le travail en équipe en est fortement perturbé. 

 

M. DUBUS remercie vivement les enseignants de l'école d'accepter de mutualiser leurs salles de classe et de se 

montrer toujours disponibles pour échanger avec les intervenants. Cela montre une véritable conscience 

professionnelle et un engagement total aux services des élèves. 

 

Une rencontre devrait être mise en place sur le site entre le directeur, la responsable périscolaire et le RTS, 

pilotée par Mme Coralie FRISON en charge des conventions d’occupation des locaux  avec les associations. 

 

 

RELATIONS AVEC LA VILLE  

 

M. DUBUS souligne que dans la majeure partie des relations qu'il entretient avec les services de la Ville, 

(inscriptions, commandes, travaux) ses interlocuteurs font preuve d'une réelle volonté d'agir efficacement et de 

manière réfléchie mais les lourdeurs administratives et le manque de moyens pèsent souvent sur les avancées. 

 

Face à ses interrogations concernant différents points, M. DUBUS a obtenu les réponses suivantes : 

 

Evolution de l’école : 

Afin de répondre à l’augmentation du nombre de classes tant en maternelle qu’en élémentaire, il est prévu une 

extension côté maternelle de 6 salles de classe au Sud du terrain (mise en service attendue à la rentrée 2018) et 

de maintenir les 4 salles modulaires côté élémentaire. Ainsi les 2 salles de classe modulaires qui longent le 

stade seront maintenues ; de plus à côté de ces 2 salles actuelles seront implantées les 2 salles modulaires 

situées pour le moment à côté de la maternelle. 



L’espace libéré coté maternelle permettra ainsi l’extension au Sud du terrain. 

Il est proposé que ce projet (qui est en cours de calage en tenant compte des dédoublements de classes de CP 

souhaités par le gouvernement en REP à la rentrée 2018) puisse être présenté aux enseignants et fasse 

également l’objet d’une présentation au cours du deuxième conseil d’école . 

 

Travaux à la Maison de l’enfance : 

Des travaux d'étanchéité sur la terrasse ont été effectués pendant les congés d'été et de nombreux problèmes ont 

été relevés dès la rentrée : 

-         La serrure de la cabane à vélo était bloquée mais elle a été remplacée depuis. 

-         La barrière en bois derrière la cabane en bois sera remplacée par deux garde-corps métalliques (commandés 

depuis deux mois à l’entreprise). L’installation de ces barrières devient urgente car la surveillance de la cour 

est très difficile et un enfant aurait vite fait de passer de l’autre côté de la balustrade. 

-         Les fils d’ancrage des stores ont été refixés jeudi 28 septembre. 

-         Le maître d’œuvre doit intervenir de nouveau  en ce qui concerne le tapis de gazon synthétique (problème de 

rétention d’eau et de mauvaise colle utilisée). L’intervention de reprise pourrait être réalisée mi-octobre en 

même temps que le remplacement des dômes de lanterneaux. Mme LORTZ insiste sur le caractère 

dangereux de ces derniers car les enfants ont tendance à vouloir marcher et sauter sur ces dômes et ils 

risquent de passer au travers.  

 

       Plan informatique : 

      Les travaux devraient avoir lieu durant les vacances de la toussaint (installation de 5 vidéoprojecteurs interactifs 

et remplacement des tableaux à craie par des tableaux blancs). S’y ajouteront la mise à disposition de 5 

visualiseurs et 3 classes mobiles de 12 tablettes (la date de livraison reste à définir). 
 

 

 

        Travaux et achats réalisés : 

 

- Remplacement en cours des lattes en bois des bancs de la cour (les situations les plus urgentes ont été réglées) 

 

- Montage en cours des vélos et trottinettes pour la maternelle (les enseignants rappellent que ces derniers ont 

été livrés il y a un an et que depuis, ils sont stockés quelque part). 

 

 

Travaux et achats envisagés : 

      

      - Pour palier au problème d’odeurs dans les toilettes, dues à la vétusté des installations, une demande de purge 

du réseau avec l’utilisation d’un produit anti-odeurs est en cours.  

       

- Un deuxième passage de nettoyage des toilettes dans la journée a été mis en place mais force est de constater 

qu’un groupe de 6 blocs sanitaires ne peut pas être nettoyé en 1h  par une seule personne. Il y a donc des 

problèmes de moyens humains. 

 

- Une commande de porte-rouleaux de papier toilette est en cours et ils devraient être posés dès la réception. 

 

     - Concernant le tri des déchets par le personnel d’entretien, un signalement au responsable du marché de 

nettoyage externalisé a été fait (ce problème persiste sur plusieurs sites). 

 

Travaux et achats à envisager : 

 

- Permettre à nouveau l’accès des toilettes à l’étage de l’élémentaire. Ces derniers ont été condamnés suite à la 

création du cabinet médical et il serait souhaitable que les élèves puissent à nouveau y accéder. Actuellement, 

l’arrivée d’eau est fermée pour cause de fuite ce qui engendre des mauvaises odeurs dans les sanitaires et les 

couloirs. 
 

 
 

 

 
 

 



 

6) Projet d’école – Projets des classes 

 

Le projet d’école 2015-2018 :  

 

Les trois objectifs prioritaires (en attente de validation par les services de l'Inspection) sont rappelés au Conseil 

d’école qui valide le projet à l'unanimité. 

 

- Susciter chez les élèves l'envie de s'ouvrir aux autres et au monde qui les entoure (environnement, culture, 

sport, arts). 

- Outiller les élèves pour une meilleure maîtrise de la langue orale et écrite. 

- Faire découvrir aux élèves d'autres manières de travailler en mobilisant la variété des acteurs (élèves, parents, 

enseignants); créer des outils et mettre en place de nouvelles pratiques pour garantir la cohérence des 

apprentissages. 

 

Chaque enseignant, dans sa classe, mettra en œuvre des actions pédagogiques pour parvenir à ces objectifs.  

 

 

Les sorties et activités prévues au 1er trimestre : 

 

Maternelle 
 

 

TPS/PS  

(Mmes Audebert et Lortz) 
- Sortie à la ferme fruitière de Traenheim (14 novembre 2017) 

PS 

(Mme Bourreau) 
- Ateliers « cuisine » lors de la semaine du goût. 

PS/MS 

(Mme Thenon) 

MS/GS  

(Mme Arnould) 

- Sortie au Parc des Poteries : travail sur l’Automne 

- Semaine du goût : soupe au potiron- crumble aux pommes - 

noix et châtaignes 

MS/GS  

(Mme Bohn et M. Latron) 
- Balade d'automne aux jardins du Mulhbach  

- Sortie à la basse-cour du Fort Kléber à Wolfisheim 
- Ateliers « cuisine » lors de la semaine du goût. 

MS/GS  

(Mme Herrmann) 

MS Bil  

(Mmes Juge et Dinten) - Sortie à la basse-cour du Fort Kléber à Wolfisheim 
- Ateliers « cuisine » lors de la semaine du goût. MS/GS Bil  

(Mmes Lorioux et Dinten) 

MS/GS Bil  

(Mmes Thumann et Lorioux) 

- Travail autour des chats à travers les œuvres de Tomi Ungerer 

entre autres. 

- Atelier « cuisine » pour la semaine du goût : une compote 

- Sortie au Parc des Poteries : travail sur l’Automne 

 

       Fête germanique de la Saint-Martin : salles 31, 34, 35, 36, 37, 38 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Elémentaire 

 

- Sortie au cinéma Odyssée dans le cadre  du dispositif « école et cinéma » : s. 3, 5, 6, 10, 14, 16  

- Sensibilisation au petit déjeuner par l’association « Route de la santé » pour les élèves de CP (animations 

autour des familles d’aliments et organisation d’un petit-déjeuner à l’école). 

 

CP 

(Mme Lamkaddem)  

 

 

CP Bil salle 2 

(M. Michel et Meyer) 
- Cycle natation à la piscine d’Ostwald les mardis et vendredis (du 

12/09 au 20/10) 

- Festival Augenblick : Richard der Storch au cinéma l’Odyssée les 

je 30/11 et ve 1/12  
CP Bil salle 4 

(M. Michel et Meyer) 

CP/CE1  

(Mme Burkhart) 

- Cycle natation à la piscine d’Illkirch les mardis et vendredis (du 

12/09 au 20/10) 

CE1  

(Mme Eck)  
 

CE1 Bil  

(Mmes Retter et Chouadria) 
- Sortie à la ferme de la Ganzau (octobre) 

CE2 Bil 

(Mme Retter et Chouadria) 
- Sortie à la ferme de la Ganzau (décembre) 

CE2  

(Mme Morice et M. Claverie) 
 

CE2  

(Mmes Meyer et Bergmann) 

- Petit déjeuner "allemand" mercredi 11 octobre en classe avec les 

parents 

- Atelier "conte néolithique" au musée archéologique (novembre) 

- Visite du musée avec atelier sur l'art abstrait au MAMCS 

(novembre) 

CE2/CM1 Bil 
(Mmes Delagoutte et Tournache) 

 

CM1  

(Mme Roisin-Firtina) 

- Sortie au musée archéologique 

- Sortie au musée des beaux-arts 

- Correspondance avec une classe de Carcassonne 

- Eurovoyageur 

CM1/CM2  

(M. Roisin-Firtina) 

- Cycle Patinoire (8 séances)  

- Eurovoyageur 

- Intervention de l’association Themis : « Odyssée Citoyenne » pour 

toute l’année et dans ce cadre : Visite de l’espace K et des ateliers 

de lutte contre les discriminations et visite de la mairie, rencontre du 

maire et d’un juriste. 

- Projet européen en allemand et en anglais de travail collaboratif 

entre élèves sur la présentation des pays au travers d’oeuvres 

(Hongrie, République tchèque, Irlande, Finlande et France) 

- Intervention de l’Eurométropole au sujet de l’Union Européenne et 

visite des institutions européennes.  

- Rallye dans Strasbourg  

- Sorties au jardin des sciences  

- cycle Handball 

CM1/CM2 Bil 

(Mme Dulieu et M. Taesch) 
- Cycle Patinoire (8 séances)  

- Sorties cinéma (Festival Augenblick) 10 et 20 novembre 2017 

- Concert « Percustra » à Hautepierre 
CM2 Bil  

(Mme Dulieu et M. Taesch) 

CM2 

(M. Sahling) 
- Eurovoyageur 

 

 



 

       Action ELA (dictée + course) pour toute l’école le vendredi 20 octobre après-midi. 

 

       Chorale « Gospel kids » pour toutes les classes de l’élémentaire (intervenant : Alfonso NSANGU) 

 

Lecture d’histoires et jeux de société par les élèves de CM1 et CM2 aux enfants de maternelle. 

 

M. Peter, Inspecteur de l’Education Nationale, remercie les enseignants pour la mise en place de tous 

leurs projets. C’est une richesse pour les élèves qui leur permettra de se mobiliser sur les apprentissages 

fondamentaux. 

 

 

Conseil des élèves : 

 

Des élections de délégués d’élèves ont été organisées dans chaque classe de l’élémentaire.  

Au retour des vacances de la Toussaint, le directeur, épaulé par Mme KURTZ, enseignante spécialisée, réunira 

tous les délégués afin de recueillir leurs remarques et suggestions concernant le  fonctionnement de l’école. 

 

Un conseil d’élèves sera alors organisé régulièrement (la périodicité reste à définir). 

 

 

7) Parole aux représentants des parents d’élèves 

En préambule, M. DUBUS revient sur quelques questions posées par les parents lors du dernier conseil 

d’école : 

- Concernant la communication, un emplacement est réservé aux représentants de parents sur les panneaux 

d’affichage à l’entrée de l’école, côté parking. 

- Une garderie du matin pour les élèves de l'élémentaire a été mise en place par les AFL depuis la rentrée. 

- Il est toujours très difficile de mobiliser les parents pour accompagner à la piscine et l’amélioration de cette 

année est essentiellement dû au fait que 3-4 parents se montrent disponibles et s’arrangent personnellement 

pour accompagner les classes même si ce n’est pas la classe de leur enfant. L’équipe enseignante remercie 

vivement ces parents pour leur implication et leur disponibilité. 

 

M. Peter, Inspecteur de l’Education Nationale, félicite les parents pour leur élection en tant que 

représentants des parents d’élèves et les remercie pour leur engagement. Il rappelle que l’école a besoin 

d’eux dans le cadre de la coéducation et que leur implication engendre des relations sereines entre les parents et 

l’école dans son ensemble. 

 

Les représentants de parents d’élèves s’expriment sur les points suivants :  

        

       Bilinguisme : 

 

Mme BURGER pose la question du manque d’enseignant allemand en classe bilingue. 

Il est rappelé qu’il manque actuellement un demi-poste allemand dans la classe de CE2/CM1 et que 2 

enseignantes d’allemand sont actuellement en congés maladie. 

M. Peter explique que des recrutements ont été effectués mais que le vivier de personnes engagées est déjà 

épuisé, sachant que certaines personnes ont très rapidement démissionné. 

Il a donc fallu trouver une solution, certes non idéale, mais la plus adaptée pour permettre aux enfants de 

recevoir un enseignement le plus efficient possible. 

Ainsi, M. FRITSCH a été affecté en maternelle en remplacement de Mme LORIOUX (MS/GS bilingue) 

jusqu’à son retour et Mme TOURNACHE en remplacement de Mme JUGE (MS bilingue) et sur le poste de 

CE2/CM1 resté vacant. 

M. Peter remercie les enseignants concernés d'avoir accepté d'accomplir cette mission et se félicite d'avoir 

nommé sur ces postes bilingues de vrais pédagogues préférables à des contractuels sans expérience. 



L'enseignement des apprentissages fondamentaux sera de ce fait parfaitement assuré et les enseignants pourront 

compter sur le soutien du conseiller pédagogique en langue. 

Mme UC, représentante des parents d'élèves depuis plusieurs années à l'école, indique que la situation s'était 

déjà présentée les années précédentes mais que ses enfants ont réussi à rattraper le retard au collège. 

Il est alors précisé que si les élèves ne rencontrent aucune difficulté au collège, c’est tout simplement parce 

qu’en dehors du sport, aucune autre matière n’est enseignée en Allemand. 

 

 

Rythmes scolaires : 

 

M. MAAMERI soulève la question des rythmes scolaires et de la possibilité du retour à la semaine de 4 jours. 

 

M. DUBUS fait la lecture du courrier adressé par la Ville aux membres des conseils d’école strasbourgeois. Ce 

dernier annonce qu’un éventuel changement ne « pourrait être mis en œuvre qu’à la rentrée de septembre 2019 

compte tenu de la réorganisation nécessaire des services périscolaires et des ateliers éducatifs ». 

 

M. DUBUS informe qu’il a déjà sondé l’équipe des enseignants et qu’à la grande majorité, ces derniers sont 

favorables à un retour à la semaine de 4 jours. 

 

Les représentants de parents d'élèves proposent de mettre en place une enquête auprès des familles dès la 

rentrée des vacances d’automne. 

 

Il est rappelé que pour qu'il y ait modification des rythmes scolaires, il faut qu'il y ait consensus entre la 

commune et les conseils d'école. 

 

 

6) Sécurité  
 

Exercices de sécurité 

 

Deux exercices d’évacuation inopinés ont été réalisés depuis la rentrée suite au déclenchement intempestif de 

l'alarme et notamment un lors de l'accueil du matin en maternelle. Le système d’alarme a bien fonctionné et les 

enfants sont sortis calmement, sans inquiétude particulière. Certains parents tentent tout de même de rester ou 

de rentrer dans les bâtiments malgré l'alarme. 

 

Dans le cadre du PPMS, un exercice de confinement sera effectué à la rentrée des vacances de la Toussaint. 

 

Retour fiche CHSTC  

 

Suite à l’épisode de canicule en juin 2017, une partie de l’équipe enseignante a rédigé le 19 juin 2017 une fiche 

CHSTC dans le registre de santé et de sécurité au travail pour dénoncer des incidents fréquemment observés 

dans les classes lorsque les températures extérieures dépassent 30°C (déshydratation, maux de tête, malaises, 

saignements de nez, fatigue extrême). Le 23 juin, l’Inspecteur de l’Education Nationale a demandé d’informer 

les parents ainsi que la Mairie et de continuer à accueillir les élèves en adaptant les enseignements. M. 

STOCCO, Responsable Technique de Site, avait de son côté acheté et installé un dispositif d’arrosage dans la 

cour pour que les élèves puissent se rafraîchir. 

Le 05 octobre 2017, le CHSCTD 67 a demandé une visite du conseiller de prévention, au besoin accompagné 

de l’inspecteur ISST, afin de réaliser une évaluation des bâtiments. Les usagers sont invités à établir une fiche 

« Danger Grave et Imminent » et prévenir le médecin scolaire si la situation devait se reproduire. 
 
 

L'ordre du jour étant épuisé, les membres du conseil d'école se réunissent autour d'un verre de l'amitié. 

       

                   Le secrétaire de séance :                                                         Le président de séance :  
                       Mme Najah HAJEJ                                                                                     M. Arnaud DUBUS  

                                                                                                                                                                             


